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Nomes do PP assumem cargos na 
Secretaria de Desenvolvimento 
Agrário 

Kaio Maniçoba foi nomeado presidente do Instituto Agronômico de 
Pernambuco (IPA) e Marcantônio Dourado, presidente do Instituto de Terras e 
Reforma Agrária do Estado de Pernambuco (Iterpe) 

 
 

 

Recife, 11 de fevereiro de 2021. 



 

 
 

 
 

 

  

  

 

 

 

    

 

 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Claudiano Filho nomeia lideranças políticas para cargos 

estratégicos da Secretaria de Agricultura 
Por Blog da Folha10/02/21 às 15H00 atualizado em 10/02/21 às 15H00 

 

As nomeações para os cargos de segundo escalão da Secretaria de Agricultura do 

Estado saíram na edição do Diário Oficial desta quarta-feira (10). O secretário de 

Agricultura Claudiano Filho (PP) nomeou para postos importantes aliados e lideranças 

políticas de destaque do interior do Estado. Uma das estruturas mais cobiçadas do 

Governo do Estado, a Secretaria de Agricultura possui um guarda-chuva poderoso, com 

órgãos robustos e estratégicos.   

Entre os nomeados estão os do ex-deputado federal Kaio Maniçoba, para a presidência 

do  Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA). Já o ex-deputado Henrique 

Queiroz ocupará a presidência do Instituto de Terras e Reforma Agrária do Estado de 

Pernambuco (ITERPE). O ex-deputado e ex-prefeito Antonio João Dourado vai exercer 

o cargo em comissão de Secretário Executivo de Gestão. Filho da deputada estadual 

Recife, 11 de fevereiro de 2021. 

https://cdn.folhape.com.br/upload/dn_arquivo/2021/02/design-sem-nome-11.jpg
https://cdn.folhape.com.br/upload/dn_arquivo/2021/02/design-sem-nome-11.jpg


Roberta Arraes (PP), Humberto Bertino Arraes foi nomeado Secretário Executivo da 

Agricultura Familiar. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
  

 

 

 

Kaio Maniçoba agora é 

presidente do IPA 
Por 

 Didi Galvão 

 - 

10 de fevereiro de 2021 
0 

 

O ex-deputado federal, Kaio Maniçoba, foi nomeado presidente do Instituto Agronômico de 

Pernambuco – IPA, pelo Governador do Estado, Paulo Câmara. A nomeação foi publicada 

no Diário Oficial desta quarta-feira (10). 

Diário Oficial: Nomear KAIO CÉSAR DE MOURA MANIÇOBA NOVAES FERRAZ 

para exercer o cargo em comissão de Diretor Presidente do Instituto Agronômico de 

Pernambuco – IPA, com efeito retroativo a 01 de fevereiro de 2021. 

https://www.didigalvao.com.br/author/didigalvao/
https://www.didigalvao.com.br/kaio-manicoba-agora-e-presidente-do-ipa/#respond
https://www.didigalvao.com.br/wp-content/uploads/2021/02/kaio-mani%C3%A7oba-e-paulo-c%C3%A2mara.jpg
https://www.didigalvao.com.br/wp-content/uploads/2021/02/Kaio-ofi.jpg
https://www.didigalvao.com.br/wp-content/uploads/2021/02/Kaio-ofi.jpg


O Blog já tinha anunciado com exclusividade da decisão do Governador de Pernambuco em 

nomear o ex-deputado para o órgão, agora oficializado na presidência do Instituto, o 

florestano se fortalece para entrar na disputa por uma vaga na Alepe em 2022. 
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Aluísio Moreira/Divulgação 

Ex-deputado Kaio Maniçoba assume 

presidência do IPA na Secretaria de 

Desenvolvimento Agrário 
Publicado por José Matheus Santos em Notícias às 9:42 

  

  

O ex-deputado federal Kaio Maniçoba foi nomeado para a presidência do Instituto 

Agronômico de Pernambuco (IPA). Ele é cotado para a disputa de deputado federal ou 

estadual nas eleições de 2022 pelo PP. 



A nomeação foi publicada no Diário Oficial do Estado desta quarta-feira (10) com 

exercício no cargo retroativo a 1º de fevereiro. 

LEIA TAMBÉM: 
> Irmã de João Campos deixa PCR e é nova diretora de estatal no Governo de 

Pernambuco 
> Sem eventos, Paulo Câmara manda R$ 16 milhões para sustentar ‘cadeias 

produtivas artístico-culturais’ 
> Empresa denunciada por vereador do PSB recebeu R$ 9 milhões do Governo do 

Estado apenas em 2021 

A Secretaria de Desenvolvimento Agrário de Pernambuco passou das mãos do PT, que 

deixou a base aliada do Governo Paulo Câmara, para o PP em 1º de fevereiro. O titular 

da pasta é Claudiano Martins Filho, que substituiu o petista Dilson Peixoto. 

A função do IPA é atuar com ações de assistência técnica e extensão rural e no 

fortalecimento da infraestrutura hídrica, com atenção prioritária aos agricultores de base 

familiar. 

Quem é Kaio Maniçoba 

Kaio, de 37 anos, é filho da atual prefeita de Floresta, Rorró Maniçoba (PSB). Ele tinha 

sido eleito deputado federal em 2014 pelo PHS e não obteve a reeleição em 2018 ao 

disputar pelo partido Solidariedade. 

Durante o mandato na Câmara dos Deputados, também se licenciou para exercer o 

cargo da Secretaria de Habitação de Pernambuco entre julho de 2017 e abril de 

2018, no primeiro governo Paulo Câmara. À época, a ida de Kaio para a pasta abriu 

espaço para Luciano Bivar (PSL), então suplente, assumir mandato de deputado federal 

em Brasília. 

A mãe de Kaio, Rorró Maniçoba, foi prefeita de Floresta, no Sertão do São Francisco, 

por oito anos a partir de 2009. Em 2016, não elegeu o candidato apoiado à sua sucessão. 

No ano passado, venceu as eleições e retornou ao cargo em 1º de janeiro deste ano para 

mandato de quatro anos. 

Nas eleições de 2022, Kaio deverá contar com o apoio da prefeita de Floresta para a 

disputa de deputado federal, dessa vez pelo PP. Nos bastidores, também cogitada a 

possibilidade dele disputar para deputado estadual. 

Além de Floresta, outra base eleitoral de Kaio Maniçoba deverá ser Itacuruba, onde o 

primo dele, Bernardo Maniçoba, é prefeito em segundo mandato, pelo MDB. 

 

 

 

 

  

 

 

https://blogs.ne10.uol.com.br/jamildo/2021/02/09/irma-de-joao-campos-deixa-pcr-e-e-nova-diretora-de-estatal-no-governo-de-pernambuco/
https://blogs.ne10.uol.com.br/jamildo/2021/02/09/irma-de-joao-campos-deixa-pcr-e-e-nova-diretora-de-estatal-no-governo-de-pernambuco/
https://blogs.ne10.uol.com.br/jamildo/2021/02/10/sem-eventos-paulo-camara-manda-r-16-milhoes-para-sustentar-cadeias-produtivas-artistico-culturais/
https://blogs.ne10.uol.com.br/jamildo/2021/02/10/sem-eventos-paulo-camara-manda-r-16-milhoes-para-sustentar-cadeias-produtivas-artistico-culturais/
https://blogs.ne10.uol.com.br/jamildo/2021/02/09/empresa-denunciada-por-vereador-do-psb-recebeu-r-9-milhoes-do-governo-do-estado-apenas-em-2021/
https://blogs.ne10.uol.com.br/jamildo/2021/02/09/empresa-denunciada-por-vereador-do-psb-recebeu-r-9-milhoes-do-governo-do-estado-apenas-em-2021/
https://blogs.ne10.uol.com.br/jamildo/2017/07/13/recebido-com-protesto-kaio-manicoba-toma-posse-no-governo-paulo-camara/
https://blogs.ne10.uol.com.br/jamildo/2017/07/13/recebido-com-protesto-kaio-manicoba-toma-posse-no-governo-paulo-camara/
https://blogs.ne10.uol.com.br/jamildo/2017/07/13/recebido-com-protesto-kaio-manicoba-toma-posse-no-governo-paulo-camara/


  

 

 

 

 

 
Kaio Maniçoba é nomeado diretor 
presidente do IPA 
Publicado em Notícias por André Luis em 10 de fevereiro de 2021 

Ex-deputado federal é 
filho da prefeita de Floresta, Rorró Maniçoba. 

Por André Luis 

Nesta quarta-feira (10), foi publicado no Diário Oficial de Pernambuco, a nomeação do ex-
deputado federal, Kaio Maniçoba, para a coordenação do Instituto Agronômico de 
Pernambuco (IPA). Kaio é filho da prefeita de Floresta, Rorró Maniçoba (PSB).  

O IPA é uma das estruturas de apoio mais importantes da Secretaria Estadual de 
Agricultura, que era comandada pelo petista Dilson Peixoto e que agora tem como chefe 
da pasta o deputado estadual licenciado Claudiano Martins (PP). Leia abaixo a íntegra do 
Ato de nomeação. 

Nº 430 – Nomear KAIO CÉSAR DE MOURA MANIÇOBA NOVAES FERRAZ para exercer 
o cargo em comissão de Diretor Presidente do Instituto Agronômico de Pernambuco – IPA, 
com efeito retroativo a 01 de fevereiro de 2021. 
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https://nilljunior.com.br/kaio-manicoba-e-nomeado-para-diretor-presidente-do-ipa/
https://nilljunior.com.br/kaio-manicoba-e-nomeado-para-diretor-presidente-do-ipa/
https://nilljunior.com.br/category/noticias/
https://nilljunior.com.br/author/bigboss/
https://i1.wp.com/nilljunior.com.br/wp-content/uploads/2017/08/thumbnail_Kaio_Mani%C3%A7oba.jpg?ssl=1
https://i1.wp.com/nilljunior.com.br/wp-content/uploads/2017/08/thumbnail_Kaio_Mani%C3%A7oba.jpg?ssl=1


 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

FETAPE debate os desafios da agricultura familiar com o 

secretário Estadual de Desenvolvimento Agrário de PE, 

Claudiano Martins Filho 
10/02/2021 

 

Federação entregou um documento que aponta prioridades para a agricultura familiar, a partir 
da continuidade de programas e projetos que vêm sendo construídos entre a SDA e os 
movimentos do Campo 
 
A diretoria da Fetape recebeu nesta terça-feira (10), a visita do secretário estadual de 
Desenvolvimento Agrário (SDA) do governo de Pernambuco, Claudiano Martins Filho, do 
deputado estadual Doriel Barros (PT) e do deputado federal Carlos Veras (PT), na sede da 



Federação, no bairro da Boa Vista, seguindo todos os protocolos de higiene e segurança 
contra covid-19. 
 
O diálogo retomou pautas de programas e projetos que vinham sendo construídos e 
implementados pela Secretaria e órgãos vinculados como a Secretaria Executiva da Agricultura 
Familiar (SEAF), o Instituto de Terras e Reforma Agrária do Estado de Pernambuco (ITERPE), 
Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA) e a Agência de Defesa e Fiscalização Agropecuária 
de Pernambuco (ADAGRO), e a necessidade de ampliação de recursos voltados à agricultura 
familiar no Estado. 

 
 
O documento construído e entregue pela Federação destacou a conclusão e a implementação 
do Programa Pernambuco que Alimenta, a regulamentação e implementação das Leis 
aprovadas na ALEPE que instituiu o Programa Estadual de Aquisição de Alimentos da 
Agricultura Familiar (PEAAF) e a Política Estadual de Agroecologia e Produção Orgânica, entre 
outras questões.  A carta também destacou a pandemia e a necessidade de assegurar a 
vacinação contra covid-19 para toda população rural. 
 
Após receber em mãos a Carta, o secretário falou de pontos prioritários da gestão. “Estamos 
numa semana de transição, mas a nossa primeira orientação foi de execução das emendas 
parlamentares para dá uma agilidade na questão das emendas. Temos os programas também, 
como o de barragens. Vamos chamar a Fetape e dá prioridade aos movimentos sociais. Eu 
conheço a Fetape de fato e sei que é um trabalho de ponta. Convido a Fetape pra ir na 
secretaria vê os programas em andamento. O nosso compromisso é que vamos continuar”, 
enfatizou o secretário Claudiano Martins Filho.   
 
Sobre o orçamento previsto para as pautas da agricultura familiar, o deputado estadual Doriel 
Barros lembrou que a demanda é superior ao aporte financeiro, mas aproveitou para cobrar o 
avanço em políticas públicas para a população rural. “ A Fetape tem uma história de vida, a 
muito tempo ela vem fazendo essa luta política por respeito a população rural e para que as 
políticas públicas cheguem a população que mais precisa. Temos possibilidades de avançar 
nessa pauta da agricultura familiar, e espero que a gente consiga também tirar coisas novas”, 
destacou o deputado. 
 



Sobre o aspecto da violência promovida por grileiros na mata sul, o deputado federal Carlos 
Veras falou da necessidade de proteção à população que vem sofrendo ataques. “É muito 
importante esse olhar de vocês. Pois, já caminhamos sem o MDA [Ministério do 
Desenvolvimento Agrário], sem recurso para assistência técnica, sem organização da 
produção. Então, tanto Doriel quanto eu, estamos à disposição para pressionar o governo e 
fazer chegar as políticas para o campo”, observou Veras. 
 
Movimento sindical rural pede prioridade para as pautas da agroecologia – A presidenta 
da Fetape, Cícera Nunes, falou do momento de pandemia em que o campo enfrenta 
dificuldades para a produção de alimentos e a volta da fome no país, da importância de 
subsídios para a população rural continuar a plantar alimentos saudáveis e cobrou apoio para a 
Fetape continuar a luta em defesa de homens e mulheres rurais. 
 
“Somos 174 sindicatos que fazem a Federação. Estamos nessa construção no Estado há 58 
anos. Sabemos dos limites orçamentários, mas a população do campo precisa de subsídios 
para continuar seu plantio. E uma secretaria de Desenvolvimento é um instrumento importante 
para fortalecimento dessa economia. Mesmo que o recurso seja pouco, precisamos investir 
para garantir alimentos saudáveis na mesa das pessoas”, concluiu.   
 
Também participaram da reunião, o secretário executivo de Acompanhamento e Gestão da 
SDA, Antônio Dourado, o secretário executivo de Agricultura Familiar, Humberto Arraes, o 
presidente do IPA, Kaio Maniçoba. 
 
O secretário e as autoridades presentes firmaram o compromisso de continuar o diálogo e 
definiram uma nova agenda de reunião para o mês de fevereiro, com o objetivo de discutir os 
pontos da pauta entregue. 

Foto: Ildebrando Gutemberg 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


